

Zweiter Abschnitt.

Die drei Regionen Algeriens. *)

Das französische Afrika zeigt drei verschiedene Regionen der Erdoberfläche: die Region des Mittelmeers, welche Afrika mit den Südküsten von Spanien und Frankreich theilt — die Region der Hochflächen (die Steppe) und die Region der Sahara (die Wüste).

Die afrikanische Mittelmeerregion scheint nur eine Fortsetzung dieses Erdreichs auf den gegenüberliegenden Küsten des Meeres zu sein, welches Europa und Afrika trennt, so sehr gleichen sich die Küsten beider Welttheile in ihrem physischen und geologischen Charakter, in ihrem Pflanzen- und Thierleben. Jede Provinz Algeriens bringt dieselben Blumen, Bäume und Sträucher hervor, wie die gegenüberliegende Küste Europa's. Die Flora der Provinz Oran ruft dem ankommenden Reisenden die Flora Spaniens ins Gedächtniß zurück, der Pflanzenwuchs der Provinz Algier hat die auffallendste Aehnlichkeit mit dem der Provence und Languedoc; bei Constantine erinnert jeder Schritt an die Flora Siciliens. Von 1428 Pflanzenarten, welche der Botaniker Cossou in der Provinz Constantine entdeckte, finden sich nicht weniger als 1056 im südlichen Europa wieder; die andern stammen aus dem Orient oder sind Spezialitäten dieses Theiles von Afrika.

*) Nach G. Rasch, a. a. D.